



おひさま通信

11月号

11月の予定

1	金	5歳児施設間交流(子ロバ保育園) (雨天時：27日)
2	土	
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	身体測定：幼児 園庭開放・一時保育食事会
6	水	身体測定：0・1歳児 2, 3, 4, 5歳児 遠足 ※詳細は右記参照
7	木	身体測定：2歳児 絵本貸し出し
8	金	
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	
13	水	
14	木	リトミック 絵本貸し出し
15	金	
16	土	
17	日	
18	月	内科健診
19	火	
20	水	
21	木	お楽しみ会 絵本貸し出し
22	金	
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	
26	火	
27	水	
28	木	絵本貸し出し
29	金	
30	土	

朝夕涼しくなったと感じる日もありますが、まだまだ半袖で過ごせそうな日が続いています。

事務所の前の3段ボックスに、蝶の幼虫をおいています。3歳児そう組の子どもたちが、「さわって」「かわいい」といいながら集っています。「臭いのして」というので青虫を触って怒らせると、オレンジの角を出して“におい”を出して怒ります。それを見て「わー」とちょっと喜んでくれます。この幼虫はそろそろ越冬（アゲハ蝶の幼虫は、さなぎになって、一冬越し、春に蝶になって飛び立ちます。）をするのかなと思っていますが、どうでしょう。

暑い時期はまだ続きますが、自然は秋から冬の準備になっています。園庭の変化を感じてみてください。

絵本は子どもの成長にとって重要な役割があります。

- ・実体験では得られない情報や豊富な知識が得られます。
- ・保護者と一緒に読むことで、何より大切な親子の愛着関係が作られ、子どもの気持ちの理解も深まると思います。“こんなことに興味を持ってる。考えているのか。”などです。
- ・対話の時間につかってみてください。
- ・火曜日が返却日です。約束を守ることを伝え合ってください。

運動会アンケートについて

当日の参加、アンケートのご協力を有難うございました。

- ・練習を重ねた成果を発揮する姿に感動をした。保育園での姿を知れて良かった。子どもが楽しんでいることが良かった。一人ひとりの個性が出ていた。
- ・アキレスケンタウルスは良かった。保護者・先生のリレーをしてほしい。
- ・子どもへの声掛けが良かった。嬉しかった。
- ・立ち位置を知らせてくれて良かった。保護者の入れ替えはスムーズだった。
- ・乳児のプログラムがあって良かった。乳児の座る場所があって良かった。乳児の交流ができた。2歳児も運動会に入れてほしい。
- ・音響がよく聞こえた。
- ・立て看板があれば良かった。
- ・練習時期を含めて、暑かった。（園より：今年度は福祉会館を使って練習をしていますが、暑さ対策は考えたいです）
- ・写真は撮影しやすかった。はいチーズさんが来てくれて見ることに集中できた。

他にもたくさんのご意見、ご感想を頂きました。

ありがとうございました。来年度に向けて参考にさせていただきます。

遠足についてのお知らせ

日時：11月6日（水） 9：00～15：00帰園予定

場所：神戸須磨シーワールド

対象児：2, 3, 4, 5歳児

※持ち物等詳細については、追ってクラスより掲示いたします。

お弁当について各クラスの掲示をご覧ください

◎降園時、園庭で遊ばず降園をしてください。

◎門の戸締りもお願いします。

◎お休みの連絡は9時15分までにお願いします。

◎行事によっては登園時間が変わります。ご協力をお願いします。

ひよこ組



秋の気持ちの良い風を浴びながら元気いっぱい遊ぶ子どもたち。高月齢の子どもたちは靴を履いてテラスに出るようになりました。芝生の上を走り遊具に登ろうと挑戦したり、はいはいやつかまり立ちをして探索をしたりなど個々の楽しみ方で過ごしています。室内では友だち同士で「ばあ！」と言い合いっこをしたり、ぽっとな落としも凄く上手になって入れ物がいっぱいになるまで入れて遊んだりとても楽しそうです。



うさぎ組



暑さがやっと落ち着いてきて、外遊びをたくさん楽しめるようになってきました。体もしっかりしてきたので、園庭に下りて遊んでいます。築山を上り下りしたり、砂場で感触遊びを楽しんだりしています。ヤンマー公園へ行って運動会の練習も見に行きました。らいおん組の太鼓の演技を見た子どもたちは部屋に戻ると、スプーンをバチに見立てて「やー！」と自分たちなりに演技をしていました。見てすぐに再現できる柔軟性に驚かされます！



ぺんぎん組

10月は、幼児の運動会の雰囲気を感じながら…ぺんぎん組は外でたくさん遊び、ヤンマー公園にも散歩に行きました。手をつないで歩くのが難しかった春に比べ、少しずつ並んで歩けるようになってきました。門のところに並び始めると、それに気づいて「わーい、散歩行く！」と集まり、「〇〇くん！〇〇ちゃん！」と、手を繋ぐ友だちを見つけに行く子どもたちです。秋の深まりに合わせて友だち関係も深まる秋…になるように必要な場面では仲立ちをしながら見守っていきたいと思います。



ぞう組



戸外に出て園庭で遊んだり散歩へ行き秋探しを楽しんでいます。木の実や葉っぱを集め拾ったものを使って遊び沢山自然に触れています。

「この葉っぱ黄色！葉っぱの色が前と後ろで違う！」と様々な気付きも話しています。遠足や発表会も待っています。どれも楽しんで行きたいと思います。



きりん組

どんぐりやきれいな落ち葉など自然溢れる季節になりました。子ども達も秋探しに夢中です。

運動会を終えても鉄棒への熱は冷めず、「逆上がりできるようになりたい！」と必死で練習に励んでいます。11月は2・3・4・5歳での遠足があったり、発表会の取り組みも始まっています。子ども達が「これをやりたい！」と意欲がわくようにみんなで協力して進めていきたいと思います。



らいおん組

子どもたちは、1つの大きな行事を乗り越えました。きっとこの経験が、これからの子どもたちの自信に繋がる事と思います。暑さも収まり、秋の訪れを感じられるようになりました。10月は「秋」というテーマで様々な遊びを楽しみました！葉の色付きや変化を観察したり、秋の自然物を使っての製作をしたり、芋煮会に参加するなど五感を使い、秋を感じました。

来月も、遠足や、5歳児施設間交流など楽しみな事が待っています。楽しさを共有しながら、過ごしたいと思っています。

